

UNA PROPUESTA PARA LA ACCIÓN POLÍTICA

El Programa por la Tierra que puntualmente elaboramos las organizaciones ecologistas Amigos de la Tierra, WWF/Adena, Ecologistas en Acción, Greenpeace y SEO/Birdlife antes de cada cita electoral, se ha convertido en un referente imprescindible sobre cuál debe ser el camino para avanzar hacia una mayor sostenibilidad en España. Este documento tiene como objetivo alimentar el debate ambiental a lo largo de toda la campaña electoral, y servir también como un Programa en función del cual las organizaciones que trabajamos en la defensa de nuestro entorno valoraremos el trabajo del futuro gobierno de España.

Las organizaciones ecologistas reivindicamos una vez más con esta iniciativa nuestro papel como actores sociales relevantes y representativos de un sector importante y creciente de la ciudadanía española que comparte nuestro planteamiento de que es necesario hacer las paces con el planeta. En este sentido hemos hecho llegar nuestras propuestas a los candidatos de los principales partidos políticos para que sean incorporadas en sus programas de gobierno.

No cabe duda de que el lugar entre las prioridades de la cuestión ambiental ha avanzado mucho en los últimos cuatro años en España. Hoy el grave problema del cambio climático ha pasado a ocupar un lugar preferente en las preocupaciones de la ciudadanía, y también en el debate político español. Ningún partido político puede eludir ya el tema. La cuestión de cómo dotarnos de energía, sin continuar degradando el planeta, se ha convertido en eje central de numerosos debates técnicos, científicos, sociales y, también políticos. En el documento Programa por la Tierra ofrecemos muchas propuestas en sectores tales como el de la producción de energía, el transporte o la agricultura que deben ayudarnos a caminar en el sentido adecuado, siempre y cuando sean tomadas en consideración por los futuros responsables de formar gobierno.

En el ámbito de la conservación de la biodiversidad hemos dado un paso de gigante en esta legislatura con la aprobación, de la nueva Ley de Biodiversidad y de Patrimonio Natural que garantiza la preservación de la Red Natura 2000, una de las demandas más importantes de nuestras organizaciones. En este contexto vemos cómo se contempla también el concepto de Reserva Marina, algo por lo que venimos clamando desde hace años como elemento fundamental para la conservación de la vida en nuestros mares y océanos. Ahora es el momento de llenar de contenido esos conceptos y de plasmar en la realidad una protección ya conseguida sobre el papel, frenando y eliminando las amenazas que se siguen cerniendo sobre nuestra enorme riqueza natural.

En el Programa por la Tierra analizamos todos los sectores que consideramos relevantes para el medio ambiente, y desgranamos una serie de propuestas de acción concretas para cada uno de ellos. Si en los últimos años hemos conseguido que el discurso ambiental forme ya parte habitual del debate político, es ahora el momento de la acción. Vivimos tiempos importantes en los que deben establecerse ya las bases de un cambio necesario y urgente. Si hacemos caso de las advertencias científicas, los países industrializados debemos reducir de manera drástica nuestras emisiones en un plazo corto. La próxima década es clave, y no hay espacio para la pasividad. 

Juan López de Uralde,
Director ejecutivo de Greenpeace España



GREENPEACE